

ich die Anlage mit einem zuschaltbaren Automatikbetrieb ergänzt. Mithilfe der Digitalkomponenten von Dinamo und der Software iTrain habe ich einen automatisierten Ablauf programmiert. Ein dickes Dankeschön gebührt hier meinem Modellbahnkollegen Vincens Weyermann. Ohne seine Hilfe wäre ich mit der Digitalsteuerung nie so weit gekommen. So kann ich mich bei zukünftigen Ausstellungen darauf konzentrieren, mich mit den Besuchern und Besucherinnen auszutauschen, was aus meiner Sicht der eigentliche Zweck meiner Reisen sind. Sollte ich Lust verspüren, wieder selbst zu fahren, ist dies mit einem Klick auch wieder möglich.

Bei den Militärmödellbauern bedient
Alle Gebäude sind komplett im Eigenbau entstanden. Vieles konnte ich dank einem Lasercutter aus MDF und Karton als selbst konstruierte Bausätze lasern. Auch beim umfangreichen Zubehörreservoir im Massstab 1:35 der Militärmödellbauer habe ich mich kräftig bedient. Das Diorama wird mittels vier parallel montierter Streifen kaltweisser LEDs beleuchtet. Eine gute Be-



Der Schneemann ist ein Versuchsobjekt – an ihm wurde der Umgang mit Schneematerial geübt.



Vom Tanklager existiert auf dem Rheinhafen-Diorama nur die Zapfstelle (links unten). Alles andere muss sich der Besucher denken.